

12 de noviembre de 1950

Sr. D. Cayetano Alcázar
MADRID

Mi querido amigo y compañero: No querría dejar de contestar con algún detalle su amable y penetrante carta del 3 del actual.

Usted bien sabe el afecto y el interés que pongo en todas las cosas relativas a Don Antonio, de lo cual es posible que ni él mismo se dé exacta cuenta. Tanto, pues, por devoción como por la absoluta necesidad de no dejar desguarnecido el campo de la historiografía medieval catalana, he venido dedicándome estos tres últimos años a fomentar vocaciones en el Archivo de la Corona de Aragón en el sentido expuesto. Pero, desde luego, una dedicación personal -así escribo en mi última a Don Antonio- no puede implicar una confusión administrativa, ni tampoco técnica. Prescindiendo de los dos becarios que se dedican, en parte, a transcribir para Don Antonio documentación de los Reyes Católicos, los demás, a partir de este año, deberán someterse al régimen de historia moderna. En este sentido, abrigamos dos proyectos iniciales: 1º la investigación sistemática de los fondos del Consejo de Aragón, correspondientes al siglo XVII, entre los cuales han aparecido ya asuntos de gran interés, como el de los moriscos y las repercusiones de la guerra con Francia en 1635, y 2º el planteamiento metodológico del estudio de la Restauración en Cataluña. Ello aparte de cualquier colaboración de carácter general que se nos encomendara por la Sección moderna del Zurita.

Estamos, pues, en fase de evolución, y le agradecería extraordinariamente que Vd. contribuyera a acelerarla incluyéndonos dentro de los planes de la Sección moderna del Zurita y favoreciendo el nombramiento de colaboradores -sobre lo cual también llevo escrito a Don Antonio- de los Sres. Mercader y Reglá. Estimo que me son imprescindibles para forzar la marcha de los acontecimientos en el sentido expuesto.

Me complazco en mandarle un artículo, aparecido en una revista suiza, sobre las relaciones mediterráneas de Juan II de Aragón. Estoy despidiéndome dellastre del siglo XV -aun queda material para unos cuantos años-, en espera de enfocar definitivamente algunos puntos esenciales de la evolución moderna española.